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Para varios consejeros
electorales del estado
faltaron algunos temas
por discutirse entre los
legisladores y partidos

[ ROSA GABRIELA PORTER ]
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Engorrosos trámites
inciden en aspirantes
a policías municipales
y dificultan el proceso,
exponen autoridades

[ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.45
Euro (€) 21.48
Libra (£) 24.14

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Distrae el tema de
uniformes: Valera

HALLAZGO. Tres cadáveres embolsados fueron descubiertos la mañana de este domingo en Ixmiquilpan,municipio donde

crecieron exponencialmente los homicidios.

Agoniza Tuzobús:
no hay una unidad
ya en buen estado
[ ALBERTO QUINTANA ]

Será el gobierno del esta-
do el que defina si ope-
rará la forma perma-

nente y definitiva o la con-
cesión del servicio masivo del
Tuzobús, reiteró el titular de
la Secretaría de Movilidad y
Transpor te (Semot), José
Luis Guevara Muñoz.

Sostuvo que la ley del
transporte estatal otorga las
dos opciones, que se opere
de forma directa o se propor-
cione a una empresa priva-
da la concesión del servicio.

El  funcionario expuso
que actualmente se hace
una contención de la ope-
ración de unidades que ofre-
cen el servicio a la pobla-
ción de la zona metropoli-
tana de Pachuca.         ..44

� Considera priista que
existen otros asuntos
más relevantes dentro
del rubro de educación
� Subraya falta de becas
que afecta a población
estudiantil en el estado

Imparables ejecuciones en Ixmiquilpan;
ayer tres cuerpos más. ¿Y el alcalde?
� Preocupada la población ante esta ola de violencia
� Charrez permanece ajeno y sin atender problema ..88

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

E
l tema de uniformes neutros es
mediático y distrae respecto a
una agenda prioritaria en ma-
teria educativa, como la falta de

becas que afectan a más de 14 mil jóve-
nes hidalguenses, consideró el diputa-
do local del Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI), Julio Valera Piedras.

Cuestionado sobre su postura re-
lativa a la implementación de los de-
nominados uniformes neutros, as-
pecto que recientemente cobró re-
levancia en planteles educativos de
la Ciudad de México, el legislador
coincidió con otras voces respecto a
que este asunto no es relevante, en
comparación con otros problemas
que enfrentan estudiantes.             ..33
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RECORDAR AL PADRE
Como ya es común y una tradición en Hidalgo,
en el marco del Día del Padre, cientos de per-
sonas acudieron a los diferentes panteones
del estado, donde pasaron un momento en
memoria de sus difuntos progenitores que

ahora descansan en estos sitios, algunos fami-
liares incluso acompañados con bandas de
música, flores y hasta comida para recordar a
quienes les dieron la vida.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

ÁNGELES EGUILUZ

En la mira de
la titular de la
STPSH permanece
como tópico trascen-
dental el trabajo in-
fantil, sobre todo
cuando existen con-
diciones en Hidalgo,
llegadas desde otras
entidades, donde
busca darse esta ex-
plotación. Además
Eguiluz Tapia man-
tiene buena guía en
lo relativo a otros
menesteres de este
ramo para la entidad.

abajo

ANTONIO HERNÁNDEZ

Tal parece
que este diputado
local por Morena,
mejor dicho de
otros grupos polí-
ticos, sólo sirve
para el acompaña-
miento musical
cuando se trata de
propuestas, pues
su paso por la má-
xima tribuna del
estado es efímero.
Hernández Vera
"no ata ni desata",
como dicen por
ahí, en el ámbito
legislativo.
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DESAPARECIDOS

Indicaron los grillitos que en prácticamente to-
dos los municipios por los que cruza la vía
México-Laredo no hay un solo policía de trán-
sito, como si estas demarcaciones se hubiesen
puesto de acuerdo en este sentido, pues sobre
todo los fines de semana es observable dicha
situación, cuando más gente acude a estas re-
giones por los balnearios y parques acuáticos.
Por si fuera poco, en casos como Actopan se
realizan en la actualidad algunas obras, pero
ni siquiera una señal de advertencia existe, lo
que puede ocasionar una tragedia.

VENDEDORES

Por cierto que también en el Valle del Mezquital,
en concreto en Ixmiquilpan, de unos meses pa-
ra acá es posible ver a decenas de migrantes
que comenzaron a llegar a esta región y quie-
nes ahora encontraron en el comercio infor-
mal una salida momentánea a sus problemas
económicos, pues ofrecen todo tipo de produc-
tos sin aparente preocupación por parte de las
autoridades que encabeza Pascual Charrez.

¡QUÉ BARATO!

Expusieron los grillitos que una estación de ga-
solina ubicada sobre el bulevar Bonfil, de la
capital hidalguense, es quizá la que más bara-
to vende el combustible (18 pesos por litro),
cosa que está muy bien; sin embargo, esta si-
tuación genera largas filas de automovilistas
formados para aprovechar estos precios, in-
cluso con invasión de carriles, lo cual podría
ocasionar un accidente vial de mayores con-
secuencias. Los grillitos preguntan, como siempre
en estos casos: ¿y la policía?

ANIMALES

Donde todo sigue igual, a pesar de amenazas
sobre venta de mascotas en la vía pública es
en el bulevar San Javier, donde cada fin de se-
mana aparecen jóvenes en camionetas o de-
más vehículos con oferta de perros de diver-
sas razas, lo más curioso es que hasta el mo-
mento ningún grupo defensor de los animali-
tos haya salido a protestar por estos hechos.
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Impartió Herramientas y utilidad del derecho de acceso
a la información en el periodismo, donde presentó

procesos que facilitan obtención de información

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

E
l tema de uniformes neu-
tros es mediático y dis-
trae respecto a una agen-
da prioritaria en materia

educativa, como la falta de be-
cas que afectan a más de 14 mil
jóvenes hidalguenses, consideró
el diputado local del Partido Re-
volucionario Institucional (PRI),
Julio Valera Piedras.

Cuestionado sobre su postu-
ra relativa a la implementación
de los denominados uniformes
neutros, aspecto que reciente-
mente cobró relevancia en plan-
teles educativos de la Ciudad de
México, el legislador coincidió
con otras voces respecto a que
este asunto no es relevante, en
comparación con otros proble-
mas que enfrentan estudiantes.

Mientras unos opinan que
los uniformes neutros son un
avance para la igualdad de gé-
nero, otros critican la falta de
atención a dificultades como
recortes presupuestales en ese
concepto o carencia de recur-
sos para optimizar la operati-
vidad de universidades politéc-
nicas y tecnológicas.

"Para mí no es tema priorita-
rio, no quiero desdeñar la otra
posición, pero creo que debemos
trabajar en los derechos de ni-
ñas y niños, en toda esa parte
que tiene que ver con lo forma-
tivo, educación, acceso a dere-
chos, importancia de la equidad,
importancia de igualdad de de-

rechos y oportunidades para
hombres y mujeres, hemos tra-
bajado iniciativas en ese aspec-
to, pero el uniforme neutro es
más mediático y nos ha desgas-
tado".

En entrevista para La Crónica
de Hoy en Hidalgo, precisó que
la agenda educativa requiere

mayor atención; por ejemplo,
recordó la grave situación que
padecen 14 mil estudiantes en
Hidalgo por retraso o, en ocasio-
nes, nula entrega de becas.

"Hoy es más importante lo
que vimos con la visita de 400
jóvenes que piden beca de edu-
cación superior porque no les
llegó, hay 14 mil jóvenes que no
les llegó por el recorte presu-
puestal por parte de la federa-
ción, es un tema que nos debe
estar ocupando, el gobernador
ofreció la gestión y mientras tan-
to creo que son muchos asun-
tos importantes en la agenda".

Tras reclamos de alumnos
y docentes de 18 universida-
des hidalguenses, el goberna-
dor Omar Fayad asumió el
compromiso de gestionar es-
tas becas con el Presidente de
la República, Andrés Manuel
López Obrador.

"Es bien delicado, son jóve-
nes que estaban estudiando en
todas las instituciones de edu-
cación superior del estado, que
gracias a las becas tenían esa
posibilidad, de repente a 14 mil
jóvenes no les llega la beca".

Una distracción tema de
uniformes, dice diputado

EXISTEN PRIORIDADES

� Consideró Julio Valera que hay otras aristas que ocupan a legisladores
� Destacó el caso de los 14 mil estudiantes que quedaron sin sus becas

DISCUSIÓN. Para el priista el tema de usar falda o pantalón es mediático.

SIN CAMBIO
EN ENTIDAD

[ ALBERTO QUINTANA ]
EEnn  HHiiddaallggoo  ddeebbeenn  eennttrreeggaarrssee  llooss
uunniiffoorrmmeess  ddee  mmaanneerraa  nnoorrmmaall  aa
llooss  eessttuuddiiaanntteess,,  ssiinn  nniinnggúúnn  ccaamm--
bbiioo  ppoorr  ppaarrttee  ddee  llaass  aauuttoorriiddaaddeess
ddeell  ggoobbiieerrnnoo,,  aaffiirrmmóó  eell  pprreessiiddeennttee
ddee  llaa  AAssoocciiaacciióónn  EEssttaattaall  ddee  MMaa--
ddrreess  yy  PPaaddrreess  ddee  FFaammiilliiaa  eenn  HHii--
ddaallggoo  ((AAEEMMPPAAFF)),,  JJoosséé  MMaannuueell
LLóóppeezz  FFlloorreess..
RReeccoorrddóó  qquuee  eenn  eell  eessttaaddoo  llaa  ssoo--
cciieeddaadd  eess  mmuuyy  ttrraaddiicciioonnaalliissttaa,,
ppoorr  ttaannttoo  llooss  aalluummnnooss  ddeebbeenn  uuttii--
lliizzaarr  ppaannttaallóónn  yy  llaass  nniiññaass
ffaallddaa,,yyaa  qquuee  lleess  ppeerrmmiittee  tteenneerr
iiddeennttiiddaadd..
""EEssttéé  cciicclloo  eessccoollaarr  sseerráá  mmuuyy  iimm--
ppoorrttaannttee  ppaarraa  llooss  eessttuuddiiaanntteess
ddeell  eessttaaddoo,,  yyaa  qquuee  eell  ggoobbeerrnnaaddoorr
OOmmaarr  FFaayyaadd  hhaabbrráá  ddee  eennttrreeggaarr
uunniiffoorrmmeess  aa  llooss  aalluummnnooss  ddee  nniivveell
bbaacchhiilllleerraattoo  ccoommoo  ssoonn  llooss  CCEECCYY--
TTEEHH  yy  CCoolleeggiioo  ddee  BBaacchhiilllleerreess""..
CCoonn  eessttee  aappooyyoo  llooss  ppaaddrreess  ddee  ffaa--
mmiilliiaa  tteennddrráánn  aahhoorrrrooss  eeccoonnóómmii--
ccooss  eenn  llaa  ccoommpprraa  ddee  uunniiffoorrmmeess  yy
úúttiilleess  eessccoollaarreess,,  yyaa  qquuee  llooss  ggaass--
ttooss  eenn  eell  iinniicciioo  ddeell  cciicclloo  eessccoollaarr
ssoonn  mmuuyy  aallttooss..

a ola delictiva y de violencia
que existe en Ixmiquilpan,
tiene su origen hace varios
años pero su principal mo-

tor han sido los excesos de las autori-
dades, que además fomentaron la co-
rrupción y la impunidad.
Secuestros, robos, extorsiones y
nueve cadáveres, convencieron a la
sociedad ixmiquilpense, ahora sí, de
que tiene un problema grave de in-
seguridad.
El consentimiento de alcaldes, diputa-
dos locales, delegados y líderes de to-
dos los partidos y organizaciones per-
mitió que floreciera un sector dedica-
do a actividades ilícitas que goza, evi-
dentemente, de protección oficial.

Una historia.
En la administración municipal del
priista Heriberto Lugo apareció en la zo-
na de Ixmiquilpan un grupo denomina-
do "Los Vallarta", fueron contratados
para conformar un grupo de choque en
aquella turbulenta época de intoleran-
cia religiosa, disputas con el PRD.
Los Vallarta también fueron contrata-

dos por el candidato a diputado, Héctor
Pedraza, para "cuidar el voto" durante
su campaña; este grupo fue cambiando
de mecenas hasta incorporarse al pro-
yecto de Cipriano Charrez y hasta hoy el
alcalde Pascual Charrez tolera su pre-
sencia en la zona.
El gobierno del estado sabe perfecta-
mente de esta situación, pero como des-
de hace tres administraciones munici-
pales la policía local, por órdenes de los
acaldes, se niega a coordinar cualquier
acción, Ixmiquilpan es prácticamente
una isla gobernada por los grupos de-
lincuenciales que ahí tienen presencia.
Los hechos violentos denominados El
gasolinazo, los enfrentamientos en co-
munidades, cierres carreteros y otros

eventos violentos de los últimos años,
estuvieron matizados por la presencia
de estas agrupaciones que además se
aprovechan de la población, mintién-
doles e incitándolos a la movilización
ilegal.
Específicamente sobre los últimos y bru-
tales asesinatos ocurridos en Ixmiquil-
pan, se habla de la disputa entre cárteles
de la droga, pero ninguna autoridad
ofrece información, debido a la falta de
coordinación que sostienen. Será nece-
saria la presencia del Ejército en la zona
si de verdad se quiere combatir el pro-
blema, pero existe riesgo de que la po-
blación no reaccione favorablemente a
operativos de la Sedena, como sucedió
con la Policía Federal.

L
ANDRÉS TORRES AGUIRRE

Ixmiquilpan

VOCALES EXTRAVIADAS
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PUGNAS. Recordó Guevara que la secretaría tuvo que retirar las concesiones luego de problemas internos en la empresa que lo operaba.

En urgencias Tuzobús;
analiza Semot opciones

[ MILTON CORTÉS ]
� Respuesta favorable tuvo la entrada
en vigor del mandato que impide la
circulación de bolsas de plástico en
mercados y tiendas de conveniencia
en Hidalgo, a partir del pasado sábado.

Comerciantes de la Central de
Abasto de Pachuca mencionaron que
las altas multas e incluso la posibili-
dad de hacerse acreedores de horas de
arresto por incumplir esta ley, obligó a
que de manera inmediata la mayoría
de comerciantes omitieran la entrega
bolsas de plástico, al menos en la capi-

tal del estado.
"Tenemos muy presente que el

mandato debe obedecerse y cumplir-
se por eso es que estamos casi segu-
ros que el 99 por ciento de los vende-
dores de la Central de Abasto hemos
entrado en la dinámica de proteger el
medio ambiente", afirmó el vendedor,
Jaime González Lugo.

Destacó que de igual forma los asis-
tentes a este tipo de centros de abas-
to han dado continuidad a las nuevas
estipulaciones en el tema comercial,
al señalar que la gente comienza con

una cultura de portar bolsas de tela u
otro material no contaminante y de
esa manera crear un frente común en
contra de la contaminación del am-
biente.

Por otra parte mencionó que algu-
nos de los vendedores ya recurren al
uso de bolsas ecológicas, que han co-
menzado a fabricarse y distribuir en
diversos municipios.

"Debemos tener cuidado como co-
merciantes en cerciorarnos que las
bolsas que se venden como ecológicas
realmente lo sean".

Positiva respuesta ante ley contra el plástico

SIN BOLSAS

ADULTOS MAYORES

Disputa entre
beneficiarios
luego de robo
en municipio
� Consideraron adultos ma-
yores del municipio de Zem-
poala, urgente que el Gobierno
Federal acelere la entrega del
pago correspondiente al apoyo
del adulto mayor mediante
tarjetas bancarias, para dis-
minuir riesgos de robos, como
sucedió la semana anterior en
esta cabecera municipal.

Externaron que luego de
los hechos violentos de los
cuales fueron testigos, crece
la desconfianza porque el pa-
go que se les realiza es en efec-
tivo, ya que muchas de las
personas que acuden a reci-
birlo lo hacen sin compañía.

La necesidad de contar con
una forma de pago más segu-
ra no permite tener más con-
fianza, lo que pasó hace unos
días es la muestra de que el
pago debe hacersecon tarje-
tas de algún banco, externa-
ron inconformes.

Esa posibilidad dividió opi-
niones, al menos en este mu-
nicipio, ya que por la como-
didad algunos beneficiarios
optan por recibir su sobre con
el pago correspondiente,
mientras que otros prefieren
vía tarjetas.

"Respetamos todas las opi-
niones, pero luego de lo ocu-
rrido solamente hay que equi-
librar si queremos que cada
que acudamos a recoger
nuestro dinero tengamos la
preocupación de un asalto, o
aprender a utilizar los caje-
ros automáticos y acudir a re-
coger nuestro dinero de ma-
nera más segura".(Milton
Cortés)

[ ALBERTO QUINTANA ]

S
erá el gobierno del estado
el que defina si operará la
forma permanente y defi-
nitiva o la concesión del

servicio masivo del Tuzobús, rei-
teró el titular de la Secretaría de
Movilidad y Transporte (Semot),
José Luis Guevara Muñoz.

Sostuvo que la ley del trans-
porte estatal otorga las dos op-
ciones, que se opere de forma
directa o se proporcione a una
empresa privada la concesión

del servicio.
El funcionario expuso que ac-

tualmente se hace una conten-
ción de la operación de unida-
des que ofrecen el servicio a la
población de la zona metropoli-
tana de Pachuca.

"Actualmente se tiene un pa-
norama complicado y de urgen-
cia, el parque vehicular no está
en buenas condiciones, la revista
implementada de manera coor-
dinada con mecánicos y un ex-
perto de Mercedes Benz, arrojó

que no hay una sola unidad en
buen estado".

Los autobuses están en pési-
mo estado o en condiciones para
ser utilizados es el fondo del pro-
blema, por indicaciones del go-
bernador Omar Fayad se intervi-
no a partir del 3 de junio porque
el servicio del Tuzobús fue inte-
rrumpido.

Además de que miles de per-
sonas utilizan de manera cotidia-
na el transporte masivo para tras-
ladarse a los planteles educativos,

trabajos y diversas actividades de
los usuarios.

Aclaró que actualmente no
funciona un 30 por ciento del
parque vehicular, por lo cual los
tiempos de espera para usuarios
son largos, las rutas no tienen su-
ficientes unidades.

El diagnóstico que hizo el go-
bierno del estado a través de la
Semot es que los vehículos no es-
tán bien de la suspensión, llantas
y mecánica, por tanto deben ser
reparados de manera inmediata.

TRAS INTERVENCIÓN

� Sostuvo el secretario que no hay ya una sola unidad en buen estado
� Por lo cual el estado del sistema es crítico, pero estudian alternativa
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[ REDACCIÓN ]

E
n gira de trabajo por la re-
gión Otomí-Tepehua, el
gobernador Omar Fayad,
en compañía de integran-

tes de su gabinete y de alcaldes de
Acaxochitlán, San Bartolo, Agua
Blanca, Huehuetla, Metepec y del
municipio anfitrión, atendió a 650
personas en audiencia pública ce-
lebrada en Tenango de Doria.

"Siempre he sido enemigo de
que a la gente no se le dé respues-
ta, porque creo que un servidor
público tiene obligación de decirle
al ciudadano si puede atenderlo o
no, y si puede atenderlo hacerlo,
y si no puede hacerlo, decirlo de
frente y con claridad", expresó el
mandatario estatal.

"Si algo nos caracteriza es escu-
char a la gente, atender a la gente,
entender a la gente y tratar de resol-
verle a la gente porque este es un
gobierno que sí cumple y que cum-
ple bien", enfatizó el gobernador.

En este marco, Omar Fayad en-
tregó insumos médicos para el mu-
nicipio, además de tanques de oxí-
geno, sillas de ruedas y botiquines
para los vehículos de traslado y
emergencias médicas, así como
bastones, andaderas y sillas de rue-
das a personas que solicitaron ayu-
das funcionales.

Informó que a petición de la
presidencia municipal la Secre-
taría de Seguridad Pública redo-
blará acciones en la comunidad
El Estribo, además entregó 50 de

las 200 alarmas vecinales conec-
tadas con el C5i que funcionarán
en Tenango.

El mandatario refrendó el apo-
yo al sector artesanal de la región,
por el uso de marcas internacio-
nales que plagian los Tenangos,

debe existir un reconocimiento jus-
to y principalmente económico pa-
ra la comunidad artesanal indíge-
na, por ello reiteró que si las gran-
des empresas usan los tradiciona-
les bordados de la región deben pa-
gar por el uso de los mismos.

Exhortó a participar en el déci-
mo segundo Concurso de Borda-
do de Tenango de Doria 2019,or-
ganizado por la Secretaría de Des-
arrollo Social; las personas gana-
doras obtendrán premios econó-
micos y reconocimientos.

Obligación de funcionarios
es atender, dictamina Fayad

GIRA DE TRABAJO  S

� Encabezó audiencia pública en Tenango de Doria, donde escuchó a la gente
� Recordó que su administración es abierta y cumple bien con sus compromisos

CREACIONES. Además enfatizó su respaldo a las personas artesanas de la región y del estado, ante casos de plagios por marcas mundiales.

Descarta PRI líneas para renovación

� Ante el inicio del proceso para elegir la dirigen-
cia del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para el
período estatutario 2019-2023, por método de
elección directa de la base militante, la presiden-
ta del Comité Directivo Estatal del Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Érika Ro-
dríguez, enfatizó que en Hidalgo no hay línea pa-
ra elegir a quienes dirigirán el destino de este ins-
tituto político.

"Que quede claro, en Hidalgo no hay línea pa-
ra elegir a la dirigencia nacional, porque respeta-
mos la libertad y la voluntad de cada militante,
porque confiamos en que con madurez y sensatez
cada priista hidalguense decidirá lo que es mejor
para el partido".

Reiteró que la dirigencia hidalguense del PRI
no hará recomendaciones, ni se pronunciará a
favor o en contra de las fórmulas registradas, to-
da vez que, "como lo ha dicho el primer priista
Omar Fayad, lo que el priismo quiere es demo-
cracia pura, sin temor, sin miedo, abrirse a la con-
tienda y a la lucha interna, pero siempre con ob-

jetivos comunes".
La lideresa calificó este momento como histó-

rico para el PRI, porque demanda de las fórmulas
participantes apego a la legalidad, debate de pro-
puestas, diálogo con las bases, respeto a las opinio-
nes diversas, honradez ideológica y altura de mi-
ras, pues en esta elección interna, dijo, no sólo se
juega una dirigencia, sino el destino del Revolucio-
nario Institucional.(Redacción)

PPRREESSEENNTTAACCIIÓÓNN

Nombra PESH
a su secretario
de Organización:
es Z. Rodríguez
� En reunión de trabajo, la di-
rigenta del Partido Encuentro
Social Hidalgo (PESH), Sharon
Montiel, presentó a Zalathiel
Rodríguez Díaz como secreta-
rio de Organización del orga-
nismo político.

Zalathiel Rodríguez, funda-
dor del PES nacional y quien
desempeñaba el cargo de direc-
tor de la Fundación de Desarro-
llo Humano y Social, posterior-
mente fue nombrado secreta-
rio de Organización y Estrategia
Electoral en la 5ªCircunscrip-
ción, que comprendía el Estado
de México, Colima, Michoacán
e Hidalgo.

"Celebramos la incorpora-
ción de Zalathiel Rodríguez al
Comité Directivo Estatal como
secretario de Organización, sa-
bedores de su gran labor social
y su compromiso con las cau-
sas sociales, estamos seguros
que su participación en el PESH
será de gran importancia para
las familias de Hidalgo, pues ya
lo han demostrado con grandes
resultados a través de su traba-
jo en conjunto con varios per-
sonajes, con resultados tangi-
bles para la gente más vulnera-
ble", afirmó Sharon Montiel.

Con una labor social, a través
de la Fundación de Desarrollo
Humano y Social, llevaban a ca-
bo brigadas médicas asistencia-
les, consolidaron la Red Nacio-
nal de Organizaciones Sociales
y enlace con los Grupos Afines a
lo largo y ancho del país, con
un alto compromiso por las cau-
sas sociales trabajó en conjunto
con algunos hidalguenses que
fungían como secretario general
nacional y posteriormente co-
mo coordinador del Grupo Par-
lamentario del PES en San Láza-
ro, "desde donde generó impor-
tantes gestiones para la enti-
dad", indicó.(Redacción)
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Lamenta población violencia
desatada en zona Ixmiquilpan
[ HUGO CARDÓN ]

E
n menos de 10 días ya
suman ocho las perso-
nas ejecutadas en el mu-
nicipio de Ixmiquilpan,

demarcación donde en los úl-
timos meses se registraron dis-
tintos actos de violencia que,
hasta el momento, no han po-
dido ser frenados por las auto-
ridades locales.

Ayer por la mañana fueron en-
contrados tres cuerpos sin vida,
metidos en costales, cerca del
Puente de Piedra del poblado co-
nocido como la Otra Banda o Ba-
rrio de Progreso, lugar a donde
accedieron elementos de Seguri-
dad Pública Estatal, Municipal y
del Ejército Mexicano.

Habitantes de Ixmiquilpan di-
jeron estar muy preocupados por
esta situación que se registra en el
municipio, más aún porque el al-
calde, Pascual Charrez Pedraza,
se ha mostrado ajeno a esta pro-
blemática que se ha acrecentado
durante su administración, la
cual se ha caracterizado por la
irresponsabilidad general.

Por lo anterior es que pobla-
dores de El Fitzhi ya organizaban

una nueva marcha pacífica pa-
ra exigirle una mayor seguridad,
pues aun cuando se lo hicieron
saber directamente al munícipe,
este personaje no ha hecho toda-
vía nada para mejorar el rubro.

Cabe recordar que el pasado
7 de junio del presente año, un
hombre con las iniciales C.P., fue

ejecutado en la comunidad Láza-
ro Cárdenas Remedios, en Ixmi-
quilpan.

Ese mismo fin de semana tam-
bién fueron reportados cuatro
personas más ejecutadas en el ba-
rrio de la Reforma, mismas de las
que se desconocía su identidad
en ese momento.

A estos incidentes se suman
algunos casos como el ataque al
Ministerio Público y la localiza-
ción de una granada de fragmen-
tación que estaba en un módulo
de Seguridad Pública ubicado en
la comunidad de Panales, a don-
de acudieron elementos del Ejér-
cito Mexicano.

PROTECCIÓN. Preparan en algunas localidades marchas pacíficas para exigir a autoridades ponerse a trabajar.

CRECEN HOMICIDIOS

� Descubiertos ayer otros tres cadáveres en costales dentro de esta demarcación; sin respuestas
� Acusaron a Pascual Charrez de mantenerse al margen y no ofrecer certeza contra inseguridad

ORDENAMIENTO

Advertencia
con respecto
a residuos en
Chapantongo
� A partir de este mes, ca-
miones recolectores de ba-
sura de Chapantongo se abs-
tendrán de recoger algunos
residuos, por lo que el ayun-
tamiento solicitó a la pobla-
ción tomar medidas y aca-
tar nuevas disposiciones.

La alcaldía de Chapanton-
go, a través de la Dirección
Municipal de Ecología, deta-
lló que a partir de este mes
no recibirán residuos que no
provengan directamente de
actividades domésticas.

En este sentido enume-
ró residuos que no recibi-
rán, como palos, ramas, ho-
jarasca, restos de animales,
residuos sanitarios debida-
mente empacados, mue-
bles,electrodomésticos,re-
siduos de construcción, en-
tre otros.

Detalló que esto se realiza
con fundamento en la Ley
para la Protección Ambien-
tal del Estado de Hidalgo, ar-
tículo 8 fracción IX, artícu-
lo 3 fracción LXX y también
el Reglamento Municipal.

Por último se precisó
que si tienen alguna du-
da respecto al trato que
deben darle a los residuos
antes citados, se pueden
acercar a la Dirección
Municipal de Ecología,
donde se les puede aten-
der y dar respuestas a las
dudas que tengan sobre
este tema.(Hugo Cardón)
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Será sede de la LV Sesión de la Asamblea General de
la Asociación Nacional de Universidades e

Instituciones de Educación Superior

VOLUNTAD POLÍTICA

� Esperan regidores de Ixmiquil-
pan que esta semana el alcalde, Pas-
cual Charrez, los convoque a sesio-
nar para aprobar el Presupuesto
de Egresos 2019, que debió estar
listo desde diciembre de 2018.

Hace 15 días la Comisión de
Hacienda de la asamblea muni-
cipal sesionó después de seis me-
ses para tratar lo referente al pre-
supuesto 2019, al ser un tema
que quedó pendiente por conflic-
tos internos que sostiene la al-
caldía con regidores.

Luego de varias horas de tra-
bajo y de realizar ajustes necesa-

rios, integrantes de la Comisión
de Hacienda aprobaron el pre-
supuesto, a fin de llevarlo al ple-
no de la asamblea para análisis
general.

La semana pasada estaba pre-
visto que la asamblea sesionara,
pero sólo fueron convocados los
seis regidores afines al alcalde, por
lo que no hubo quórum legal para
instalar la asamblea, por lo que
fue suspendida.

Los 11 regidores de oposición
no convocados, estaban en espera
de ser citados; sin embargo, indica-
ron que desconocen los motivos

por los que no se le informó sobre
la sesión destinada para revisar el
presupuesto.

Por lo anterior se espera que
esta semana sí sean llamados a
sesionar, pues siempre han es-
tado dispuestos a trabajar, siem-
pre y cuando se les proporcio-
nen garantías para asistir al sa-
lón de cabildo.

Cabe mencionar que debido a
los conflictos internos que sostie-
nen entre los regidores y el alcal-
de, la asamblea municipal sola-
mente ha sesionado una oca-
sión.(Hugo Cardón)

A la espera de llamados para sesionar; regidores
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

R
econocieron conseje-
ros del Instituto Estatal
Electoral (IEEH) que
hay temas que faltó ex-

poner ante los integrantes de la
LXIV Legislatura para que los con-
sideraran en la discusión de la po-
sible Reforma Política.

Aunque solamente llevaron a
cabo una reunión entre diputa-
dos con autoridades electorales,
en donde plantearon específica-
mente los tópicos de Programa de
Resultados Electorales Prelimina-
res (PREP), órgano interno de con-

trol, organización de comicios, pre-
rrogativas y partidos políticos, así
como medios de impugnación.

Sin embargo, consejeros men-
cionaron algunas disposiciones
que el Código Electoral local re-
quiere de una armonización y pre-
cisión para evitar dificultades al
momento de su aplicación.

"Hay algunos temas pendien-
tes como son la violencia política de
género, que hay varias vertientes
para abordarlo, también es un tra-
bajo que analizamos con la fiscalía
especializada, el tema de los deba-
tes que es destacado en donde sí

tenemos algo importante que pro-
poner para hacerlo operativo, pues
la forma en la que está planteado
hoy en día en el código ofrece una
gran dificultad y eleva los costos
de manera importante", indicó
Francisco Martínez Ballesteros.

Asimismo, contemplan otros
asuntos como la fiscalización, no-
tificaciones electrónicas, especifi-
cación en las disposiciones de tem-
poralidad para las agrupaciones
que pretenden su registro como
partidos políticos, participación
ciudadana, entre otros.

"En este caso, sobre participa-
ción ciudadana es un tema que
consideramos se debería dar un
tratamiento por separado, los me-
canismos de participación ciuda-
dana que hay una variedad im-
portante y está tratado insuficien-
temente en nuestro código, (aun-
que) la ley de consulta que nos da
facultades a nosotros para poder
realizar un procedimiento no es-
tablece con plena exactitud pla-
zos y términos para desarrollar
esos procedimientos, independien-
temente si es que existe la inquie-
tud para transitar en otra modi-
ficación a la ley, hay un tema
enorme de mecanismos de parti-
cipación que en Hidalgo sí hace
falta abundar".

De igual forma el consejero, Au-
gusto Hernández Abogado, reite-
ró la importancia de tomar en
cuenta las posturas de comunida-
des y pueblos indígenas para el di-
seño de reglamentos de participa-
ción política dirigidos al sector au-
tóctono, además de especialistas
y académicos sobre los tópicos res-
pecto a las acciones afirmativas.

� No somos mata-niños, el aborto
es un tema de salud pública y dere-
chos humanos, afirmó el presiden-
te de la Junta de Gobierno de la
LXIV Legislatura, Ricardo Baptis-
ta, durante el foro "Progresividad
de los Derechos Sexuales y Repro-
ductivos de las Mujeres", donde di-
putadas federales y senadoras del
Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena) expusieron argu-
mentos legales y estadísticos para
reformar la Ley General de Salud.

Dichos foros organizados por
el grupo parlamentario de Morena
en el ámbito federal prevén la visi-
ta a 22 entidades, actualmente lle-
van 17 eventos en Colima, Micho-

acán, Sonora, entre otros, la idea es
exponer posturas sobre la despe-
nalización del aborto, optimiza-
ción de infraestructura hospitala-
ria y evitar muertes materno-in-
fantiles, recomendaciones sobre
la norma oficial NOM046 para ga-
rantizar el acceso a esta práctica,
con especial énfasis respecto a ni-
ñas y adolescentes.

Tras gritos que consignaban
"será ley" y aplausos a favor del te-
ma, el presidente de la Comisión
de Seguridad Ciudadana y Justi-
cia, Víctor Guerrero, confirmó en
conferencia de prensa que en las
próximas semanas analizarán to-
dos los aspectos técnicos, inclui-
das conclusiones que remita el di-
putado de Acción Nacional (PAN),
Asael Hernández Cerón.

Agregó que prevalece el com-
promiso con las mujeres y dere-
chos humanos, por lo que priori-
zan el parlamento abierto al to-
mar en cuenta las posturas de
grupos provida y quienes se de-
nominan "Marea Verde", con
ello reformar la legislación sin
que intervengan tintes partidis-
tas o costos políticos.

También comentó que para
que esta ley no sea letra muer-
ta, conminarán al ajuste de pre-
supuesto que aplique la norma-
tiva y adecuarán las disposicio-
nes relacionadas con la interrup-
ción legal del embarazo que ga-
rantice la salud de las féminas.
(Rosa Gabriela Porter)

MEDIANTE FOROS

Sigue debate
por el aborto
en Congreso

ANTE ELECCIONES

Actualiza PGJEH al personal
� La Fiscalía Especializada en
Delitos Electorales se prepara
mediante cursos, talleres, diplo-
mados y maestrías en materia
penal electoral, informó la Pro-
curaduría General de Justicia
de Hidalgo (PGJEH).

Explicó que estas actividades
están enfocadas para mejorar
desempeño de funciones de ca-
ra a próximos comicios, del per-
sonal que labora en el área.

La estrategia complementa la
formación profesional, se des-
arrolla como parte del programa
de actualización permanente pro-
movido en la procuraduría.

El objetivo es que colabora-
dores de la fiscalía, a cargo de
Sergio Zúñiga Hernández, cuen-

ten con amplia especialización
en materia penal electoral para
las próximas elecciones locales.

Las actividades que reciben
son taller virtual en delitos elec-
torales; curso de Blindaje Electo-
ral; diplomado en Derecho Elec-
toral; maestría en Derecho Elec-
toral y Procuración de Justicia
en el Proceso Penal Acusatorio
y Oral.

La preparación profesional
es impartida por instituciones
como la Fiscalía Especializada
para la Atención de Delitos Elec-
torales (Fepade), Instituto Na-
cional de Ciencias Penales (In-
acipe), Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación
(TEPJF). (Alberto Quintana)

Faltaron temas para
la Reforma Electoral

� Precisaron consejeros del estado varios asuntos que
quedaron pendientes y que consideraron importantes

OPERATIVOS ESPECIALES

Colaboran en SSPH con
homólogos de Querétaro
[ ALBERTO QUINTANA ]
� Como parte de los compromi-
sos generados entre Secretarías
de Seguridad Pública de Hidalgo
(SSPH) y de Seguridad Ciudada-
na de Querétaro, para coordinar y
fortalecer mecanismos enfocados
a prevención y combate a delin-
cuencia, se realizan operativos de
seguridad y vigilancia en muni-
cipios que comparten colindan-
cia territorial.

El dispositivo más reciente fue
implementado al cierre de esta se-
mana, bajo mando de Uriel Mo-
reno Castro, comisario general de
la Agencia de Seguridad Estatal,
con participación de elementos de
Policías Municipales de la región y

Policía Estatal de Querétaro.
En acciones se llevó a cabo el

aseguramiento de tres personas,
probable droga sintética conoci-
da como cristal, un inmueble res-
guardado en espera de orden de
cateo y dos vehículos con reporte
de robo vigente.

Los operativos se implementan
en municipios de Jacala, La Mi-
sión, Pacula, Zimapán, Tecozautla,
Nopala y Huichapan, además de
demarcaciones queretanas.

Estrechar lazos de colabora-
ción y actuación, además de for-
talecer un frente común contra
la delincuencia, son los objeti-
vos de ambas entidades a favor
de la ciudadanía.

IDEALES. Coincidieron opiniones sobre tópicos muy específicos como la violencia de género en la entidad.
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SEÑALA TAPIA

Es gradual el
funcionamiento
de las cámaras
para zona Tula
� Las 340 cámaras de video-
vigilancia que asignó el go-
bierno estatal a Tula, como
parte del programa Hidalgo
Seguro, además de seis arcos
carreteros, fueron puestos
en funcionamiento de ma-
nera gradual, afirmó el al-
calde Gadoth Tapia, quien
dijo que este 18 de junio visi-
tará el C5i para conocer de-
talles de funcionamiento de
dispositivos.

Cabe recordar que el C5i
fue inaugurado el pasado 8
de mayo por el presidente
Andrés Manuel López Obra-
dor y el gobernador Omar
Fayad Meneses, y que en el
centro se coordinarán todas
las cámaras existentes a nivel
estado, lo mismo que arcos
carreteros a efecto de mejo-
rar la seguridad.

En entrevista el edil deta-
lló que detrás de los postes y
las cámaras están las panta-
llas donde se puede ver un
panorama amplio con un sis-
tema impresionante.

Mientras que los arcos
captan de manera cuando
una placa tiene reporte de
robo, "con alguna identifi-
cación que no coincida con
el sistema inmediatamente
lo ponen en rojo y lo manda
al sistema, entonces hay que
vivirlo para poder conocer
qué es lo que se realiza".

El munícipe dio a conocer
que en el municipio no sólo
se han puesto las cámaras de
Hidalgo Seguro sino que tam-
bién del sector privado, en
concreto la empresa La Cruz
Azul y aun las instituciones
educativas de nivel superior
como la Universidad Tecno-
lógica (UTTT) se han intere-
sado en el programa Hidalgo
Seguro. (Ángel Hernández)

Expone la SSP dificultades
para convertirse en policía

� Este proceso representa diversas etapas, que no siempre pueden cumplirse
� Cuestionamientos sobre vida privada de interesados, así como falta de pago

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

A
fin de cubrir el déficit
de al menos 388 poli-
cías municipales que
mantiene la Secreta-

ría de Seguridad Pública (SSP)
de Tula y en general, el alcalde
Gadoth Tapia Benítez, y el titular
de la dependencia, Fermín Her-
nández Martínez, consideraron
que sería deseable reducir requi-
sitos excesivos y tiempo de ca-
pacitación para formar parte de
esta corporación.

En entrevistas separadas, am-
bos explicaron que a consecuen-
cia de requisitos excesivos que
hoy demanda ser oficial de una
Secretaría de Seguridad Públi-
ca y lo riesgoso que se piensa es-
te empleo, hacen que nadie quie-
ra ser policía; "son muchos los
candados que se ponen a los as-
pirantes y la mayoría no los
cumple, no porque sean malos
sino porque son muchas cosas
las que se piden".

El titular de la secretaría aña-
dió que además hay que tener
mucha paciencia porque capaci-
tarse para el cargo de policía mu-
nicipal lleva al menos 11 meses,
de los cuales sólo seis los candi-
datos son susceptibles de una be-
ca de 4 mil pesos por parte del
programa de Fortalecimiento pa-
ra la Seguridad Pública de los Mu-
nicipios (Fortaseg), mientras los
restantes cinco meses permane-
cen sin goce de sueldo.

El jefe policial pormenorizó
que tal condición se debe a que,
durante los cinco primeros me-
ses que lleva el proceso para ser
agente de seguridad, la SSP no

tiene a la gente bajo su cargo, da-
do que es tiempo para que solici-
tantes recaben documentación
necesaria para ser policías.

Hernández opinó que esta
condición de precariedad econó-
mica que pudieran llegar a pasar
quienes pretenden pertenecer a
la corporación es un filtro más,
pero indicó que sería bueno que
gobierno municipal ofreciera a
candidatos una especie de em-
pleo temporal en los meses res-
tantes que están sin beca.

"Entiendo que ellos y sus fa-
milias a lo mejor tienen necesi-
dades económicas mientras pa-
sa el tiempo en que no están beca-
dos, por eso y con el objetivo de
ayudarlos a salir de sus apuros

sería muy bueno que el ayunta-
miento les ofreciera un empleo
temporal".

Sin embargo, el secretario re-
conoció que es muy complicado
que esa opción pueda ofrecerse
a los interesados en ser policías,
precisamente por la cuestión fi-
nanciera, no sólo de la ciudada-
nía sino también de los tres ór-
denes de gobierno y debido a que
no pueden distraerse recursos
del Fortaseg.

"El tema económico es funda-
mental, no puede disponerse de
más recursos porque de por sí al
municipio le cuesta cerca de 80
mil pesos formar a cada policía".

Detalló que los 80 mil pesos
que cuesta cada elemento se
desglosan de la siguiente forma:
24 mil pesos de beca en seis me-
ses para futuros agentes, 50 mil
pesos del Curso de Formación
Inicial, (en caso de ser candida-
tos) y 6 mil pesos que cobra el
C3 por evaluaciones de control
de confianza.

De igual manera pormenori-
zó que las pruebas de control de
confianza son muy minuciosas
y difíciles de acreditar porque
en primera son pruebas médi-
cas, luego toxicológicas, psico-
métricas, psicológicas, del polí-
grafo y de entorno socioeconó-
mico, que según su apreciación
es una de las más difíciles de

cumplir porque estudian prácti-
camente toda tu vida, además
de que cada bien y cada gasto
que tienes se debe justificar de
dónde proviene.

"En la prueba de entorno so-
cioeconómico el C3 investiga to-
dos los aspectos de tu vida, des-
de dónde vives, cómo vives, pre-
gunta a tus vecinos el comporta-
miento y conducta que tienes, to-
man en cuenta publicaciones de
redes sociales, de dónde haz ob-
tenido el patrimonio con el que
hoy cuentas, e incluso si tienes
una mascota, cuánto gastas en
alimentación para ella, son mu-
chas cosas de la vida personal de
cada candidato, tantas que algu-
nos se llegan a molestar y dicen
yo no me voy a confesar aquí, es
muy difícil comprobar detallada-
mente que eres quien dices ser y
sobre todo los ingresos".

Por ello al igual que el alcal-
de, Gadoth Tapia Benítez, reiteró
que sería oportuno que de pron-
to las pruebas que se realizan pa-
ra ser policías fueran más flexi-
bles, "y no en el sentido de que
las pruebas de que realmente
ayudan a determinar la confia-
bilidad de un elemento se hagan
con menos riegos, sino; por ejem-
plo, no hacer preguntas tan per-
sonales que lleguen a molestar a
los aspirantes, quienes luego se
aburren y se van".
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MECANISMOS. Apuntaron funcionarios locales que debería existir mayor flexibilidad con respecto a todos los requisitos.

Á
N

G
EL

 H
ER

N
Á

N
D

EZ

PARA SELECCIÓN  I

HGO-11.qxd  16/06/2019  06:03 p.m.  PÆgina 11



LUNES, 17 JUNIO 2019 || sociedadpágina21decrónicahidalgo || 

[ REDACCIÓN ]

E
n atención a la ins-
trucción del goberna-
dor Omar Fayad de te-
ner un gobierno cer-

cano a la gente, el titular de
la Secretaría de Educación Pú-
blica de Hidalgo (SEPH), Ati-
lano Rodríguez, realizó una
gira de trabajo por diversos
municipios de la región Huas-
teca, donde visitó escuelas de
todos niveles educativos.

Tras acompañar al gober-
nador Fayad a la inaugura-
ción de la ampliación-remo-
delación de urgencias y alber-
gue comunitario rural No. 21
del IMSS en Huejutla, el secre-
tario visitó la Escuela Normal
de las Huastecas, para salu-
dar a estudiantes y docentes.

Asimismo, encabezó la 3ª
Jornada Académica de Pen-
samiento Matemático, cele-
brada con la finalidad de for-
talecer en docentes el uso y
aplicación de material mani-
pulable que contribuye a la
mejora del aprendizaje de
matemáticas.

Acudió al Jardín de Niños
"Armando Azuara Sarmien-
to", donde entregó infraes-
tructura educativa. Posterior-
mente visitó y saludó a la se-
lección ganadora del Torneo
Estatal Futbolito que repre-
sentará a Hidalgo en Queré-
taro, en Escuela Primaria "Fi-

del Rodríguez Morales", tam-
bién de Huejutla.

Más tarde, en Colegio de
Bachilleres del Estado de Hi-
dalgo (Cobaeh) plantel Jalto-
cán, inauguró el Primer Mó-
dulo de Apoyo para impresión
de constancias digitales, co-
mo parte de la estrategia de
articulación educativa que se
impulsa desde SEPH.

En San Felipe Orizatlán,
autoridades educativas, en-
cabezadas por el secretario
Atilano Rodríguez realizaron
un recorrido por la Escuela
Primaria "27 de Septiembre"
y en la Escuela Primaria de
Tiempo Completo "José Án-
geles Montaño", para recono-
cer el trabajo que se realiza en
las aulas a favor de la niñez
hidalguense.

Recorre titular de SEPH
escuelas de la Huasteca

CERCANÍA. Compartió además momentos con alumnado y con deportistas de Huejutla.

APROVECHA ESTANCIA  O

� Reconoció el esfuerzo docente a favor de estudiantado de esta zona
� Visitó diversos planteles donde permaneció al tanto de las necesidades

SON UNA CONSTANTE

Amenazantes asaltos en demarcaciones
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Una ola de asaltos y robos a
negocios, escuelas y patrimonia-
les (casa habitación y de vehícu-
los) asola a la región Tula-Tepe-
ji, las dos cabeceras de distrito
sufrieron fuertes golpes en lo que
va de junio, además municipios
de la periferia como Atotonilco,
Tlahuelilpan y Tlaxcoapan no
quedaron exentos.

Los últimos atracos se regis-
traron este sábado alrededor de

las 12:40 y las 18:40 horas en
el municipio de Tula, el primero
se suscitó afuera de la planta de
cementos La Cruz Azul, cuando
dos empleados de la empresa
Grupo Hidalgo reportaron ser
asaltados por tres hombres, quie-
nes los despojaron de 300 mil pe-
sos que llevaban de la nómina,
celulares y un vehículo.

Cabe resaltar que de acuerdo
con los afectados, los presuntos
asaltantes iban armados y por-

taban uniformes de la empresa
en cuestión.

El segundo ilícito se registró a
la tienda Casa Vargas de la se-
gunda sección de El  Llano,
cuando tres hombres armados
y que realizaron detonaciones
de arma de fuego para obligar a
que empleados entregaran di-
nero en efectivo, pertenencias
personales y otros objetos de va-
lor. Se desconoce la suma total
de lo robado.

PESE A CONDICIONES

Registra buena afluencia festival del helado
� Cerró la segunda feria del helado artesa-
nal, realizada en Tula, con afluencia de más
de 10 mil visitantes en un solo día; el alcal-
de Gadoth Tapia dijo que a pesar de condicio-
nes generalizadas de inseguridad que se vi-
ven desde escala municipal hasta nacional,
los gobiernos no pueden ni deben dejar de

hacer turismo.
En días pasados autoridades locales de Tu-

rismo y aún el propio edil reconocieron que el
número de turistas que visitan la demarca-
ción se estancó, a consecuencia de la situación
que se vive hoy en día en materia de seguri-
dad, pero tras el cierre del festival del helado

comentó que su gobierno no puede dejar de
ofrecer alternativas de sano esparcimiento
tanto para locales como paseantes.

En lo que va de su administración pro-
cura crear y mantener atractivos turísti-
cos, sobre todo en el centro del municipio.
(Ángel Hernández)
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Informa STPSH derechos
para padres trabajadores

[ REDACCIÓN ]

T
ienen derecho trabaja-
dores a días de descanso
con goce de sueldo, con
motivo del nacimiento

de sus hijos o en caso de adopción,
este incumplimiento puede ser de-
nunciado ante la Procuraduría
Estatal de la Defensa del Trabajo
en Hidalgo, informó su titular,
Laura Elizabeth Chincolla Hidal-
go, en el marco del Día del Padre.

La licencia de paternidad es
un derecho contemplado en el
Artículo 132, fracción XXVII bis,
de la Ley Federal del Trabajo, que
establece como obligación del pa-
trón otorgar un permiso de pa-
ternidad de cinco días laborales
con goce de sueldo a hombres tra-
bajadores, por nacimiento de hi-
jos y, de igual manera, en caso de
adopción.

Según la procuradora del tra-
bajo del estado de Hidalgo, los dí-
as de descanso serán contados a
partir del día de nacimiento del
infante o, en su caso, cuando el
padre reciba al menor adoptado,
este último apartado forma parte
de la Ley General para la Igual-
dad entre Mujeres y Hombres.

Dicha ley avalada en febrero
de 2016 busca contribuir a un
reparto más equilibrado de las
responsabilidades familiares, re-
conociendo a los padres biológi-

cos y por adopción el derecho a
un permiso y a una prestación
por paternidad, en términos de
la legislación laboral.

El propósito es hacer efectivo el
derecho constitucional al empleo
digno e impulsar el equilibrio vi-
da familiar-trabajo, generando

con ello oportunidades para que
los trabajadores conjuguen sus
responsabilidades familiares con
su desarrollo profesional, lo que
propicia a la vez ambientes labo-
rales más saludables, armónicos
y productivos.

La procuradora Chincolla Hi-

dalgo destacó que la Secretaría
del Trabajo y Previsión Social de
Hidalgo (STPH), a cargo de Ma-
ría de los Ángeles Eguiluz, fomen-
ta acciones que fortalecen la con-
vivencia entre padres e hijos, con
el propósito de incentivar el sen-
tido de pertenencia.

IGUALDAD. Detalló procuradora garantías constitucionales en materia, en marco de celebraciones por día.

� Pueden gozar de permiso con goce de sueldo para recibir a sus hijos
� Acciones forman parte del equilibrio en las responsabilidades familiares

ACUDE A ENCUENTRO

Pondera IHM homologar
leyes contra la violencia
� Participó personal del Instituto Hidal-
guense de las Mujeres (IHM) en el "Sexto
Encuentro Nacional de Armonización Le-
gislativa: Hacia la conformación de un Có-
digo Penal Único", cuyo objetivo es contri-
buir a garantizar el acceso equitativo y no
discriminatorio de mujeres a la justicia.

Al encuentro, convocado por el Insti-
tuto Nacional de las Mujeres (Inmujeres),
realizado en Sonora, acudieron titulares
de instancias estatales de mujeres y perso-
nal de áreas jurídicas, así como diputadas
de la Comisión de Género nacionales y es-
tatales, para impulsar una agenda legisla-

SÍNTOMAS

Alerta del
IMSS por
el cáncer
en la piel

� Las zonas más propensas al
cáncer de piel son las que más
están expuestas al sol, como
el cuero cabelludo, rostro, la-
bios, orejas, pecho y las extre-
midades, aunado a que tam-
bién se presenta en las palmas
y plantas del pie, informó el
Instituto Mexicano del Segu-
ro Social (IMSS) Hidalgo.

El cáncer de piel es el cre-
cimiento anormal de células
cutáneas, afecta a todas las
tonalidades de piel, ya que el
melanoma se presenta de ma-
nera general; sin embargo,
una buena detección puede
tener un tratamiento oncoló-
gico exitoso.

"Los síntomas más comu-
nes suelen ser lesiones o un
bulto en la piel, de color perla
o café, es muy parecido a una
cicatriz". (Redacción)
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tiva que atienda compromisos del "Plan
Emergente para Garantizar la Integridad,
Seguridad y Vida de las Mujeres y Niñas
en México", puesto en marcha por la Pre-
sidencia de la República.

En representación de la Secretaría de
Gobierno de Hidalgo, la directora gene-
ral del Instituto Hidalguense de las Mu-
jeres (IHM), María Concepción Hernán-
dez Aragón, destacó la importancia de
homologar los tipos penales que permi-
tan sancionar adecuadamente delitos
relacionados con la violencia contra mu-
jeres. (Redacción)
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